

4w

s.C.41.144.O. - MB/dem

Bern, den 13. April 1978

Notiz an Herrn Minister ZwahlenAufsichtskommission der SZH
Sitzung vom 12. April 1978

An der letzten Sitzung der randvermerkten Kommission wurde ein erster Meinungs austausch über die Erfahrungen mit den Handelsdelegierten gepflegt. In seinen einführenden Bemerkungen äusserte sich Botschafter Bettschart eher skeptisch über deren Aufgabenerfüllung. Wohl sei es schwierig, eine Erfolgskontrolle durchzuführen - keine einzige Schweizer Firma hätte der Handelsabteilung je mitgeteilt, ob ein Geschäft durch Vermittlung des Handelsdelegierten zustande gekommen sei - , aber solange ihm niemand das Gegenteil beweise, glaube er, die Handelsdelegierten seien, im Vergleich zu dem was sie an Geschäften vermitteln, zu teuer. Der operativen Exportförderung wäre durch lokal rekrutierte Handelsassistenten besser gedient.

Im Gegensatz zu den eher negativen Aeusserungen Bettscharts brachen sowohl der Präsident der Kommission, Herr Minister Bauer, und der Direktor der SZH eine Lanze für die 6 Handelsdelegierten. Das Experiment habe sich auf jeden Fall gelohnt, was aber nicht bedeute, dass es weitergeführt werden müsse.

Der Unterzeichnete wurde anschliessend vom Präsidenten gebeten, sich aus der Sicht des Departementes zum Problem zu äussern. Der Unterzeichnete vertrat die persönliche Meinung, dass es auf dem Gebiet der Handelsförderung keine allgemeingültigen Regeln gäbe, sondern nur Lösungen von Fall zu Fall. Nach den persönlichen Erfahrungen des Unterzeichneten könnten die Handelsattachés in ihrer Arbeit sehr wohl durch einen für die Feld- oder Asphaltarbeit lokal rekrutierten Handelsassistenten entlastet werden. Damit wäre auch die so erwünschte Kontinuität in der Exportförderung besser gewährleistet.

- 1) S. 1000 v. 200
5 in die
2) Kopie + Dir. adun
+ DIP
+ Dir. rot II

Kopie 2.k.

- ./.
- Verwaltungsdirektion
 - Direktion für Völkerverkehr
 - Botschaftliche Abteilung II

In der anschliessenden Diskussion äusserten sich die Vertreter der Wirtschaftsverbände gesamthaft gesehen eher positiv über die von den Handelsdelegierten geleistete Arbeit.

↓

↑

Martin
(Eric Martin)